

SJR carece de recursos para ahorrar: Fitch

- Municipio no puede amortizar deuda o invertir, señala
- Saldo del pasivo de largo plazo ascendió 77.8 mdp



Pese a las limitaciones mencionadas en el desempeño financiero de San Juan del Río, Fitch expuso que los ingresos propios del municipio crecieron año tras año y alcanzaron 40.3% de los ingresos totales en 2017.

FRANCISCO FLORES H.

—francisco.flores@eluniversalqro.com.mx

Además de presentar una posición de liquidez débil y una tendencia creciente en sus egresos destinados al rubro operacional, derivado del pago de laudos y el fondeo de pensiones con gasto corriente, San Juan del Río es una demarcación que carece de un flujo libre para amortizar deuda pública o realizar inversión, debido a que registra limitaciones en la generación de ahorro interno, informó Fitch Ratings.

La información se desprende de un reporte que emitió ayer Fitch para ratificar la calificación de San Juan del Río, en A-(mex). Esta nota significa que el gobierno municipal de dicha demarcación presenta "un grado mayor" de riesgo en su capacidad para afrontar compromisos financieros, ante eventuales cambios que se pudieran presentar en la macroeconomía.

La información financiera del municipio de San Juan del Río que forma parte del reporte de Fitch corresponde hasta el periodo del 31 diciembre de 2017 y también se incluye información de la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos 2018.

En el periodo referido, en San Juan del Río se observó una tendencia creciente del gasto operacional (GO) ocasionado por el gasto en personal y la posición de liquidez débil pese a que hubo una disminución en su pasivo circulante (PC) al cierre de 2017.

"El municipio muestra una tendencia al alza en el gasto de personal, derivado de pasivos contingentes por laudos laborales, la contratación de personal de segu-

"El municipio muestra una tendencia al alza en el gasto de personal, derivado de pasivos contingentes por laudos laborales"

REPORTE DE LA CALIFICADORA FITCH RATINGS

ridad pública y homologación de prestaciones y sueldos de policías. Por otro lado, el resto del gasto corriente disminuyó por la instalación de luminarias led y pago de arrendamientos de vehículos", dice el reporte de la calificadora.

"Al cierre de 2017, la liquidez de San Juan del Río siguió débil", dice Fitch, que además detalló que el saldo de la deuda de largo plazo de la demarcación al 31 de diciembre de 2017 ascendió 77.8 millones, cantidad considerada como baja.

Seguridad Social. La deuda corresponde a un crédito contratado en 2007 con Banco Interacciones y cuyo vencimiento es en 2022. Fitch espera que el indicador de deuda disminuya en los siguientes meses.

En materia de seguridad social, el municipio no cuenta con un sistema de pensiones, rubro al que le hace frente con gasto corriente. Al cierre de 2017, el gasto por pensiones ascendió a 12.7 millones y representó 1.4% de los Ingresos Fiscales Ordinarios (Ifos).

Pese a las limitaciones mencionadas en el desempeño financiero de la demarcación, Fitch expuso que los ingresos propios de San

Juan del Río crecieron "año tras año y alcanzaron 40.3% de los ingresos totales en 2017".

Además, la Junta de Agua Potable y Alcantarillado Municipal (JAPAM) es el organismo responsable de proveer los servicios de agua potable y alcantarillado en el municipio de San Juan del Río. La JAPAM presentó en el ejercicio 2017 balances operativos deficitarios por 8.9 millones de pesos.

Fitch evaluará el desempeño financiero del organismo para prevenir una posible contingencia en las finanzas municipales.

Debido a la cercanía con la capital de Querétaro, San Juan del Río es considerado el segundo punto estratégico más importante del desarrollo industrial del estado. También destaca en la producción agrícola, razón por la cual se apuesta por impulsar la agroindustria. Actualmente, el municipio cuenta con tres parques industriales.

La calificación otorgada por Fitch presenta una perspectiva estable, lo que indica que los factores de riesgo analizados se encuentran balanceados, situación por lo que se considera que en el corto plazo no habrá un ajuste en la nota.

Fitch refiere que de acuerdo a la encuesta intercensal realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) en 2015, la población de San Juan del Río alcanzó 268 mil habitantes; la tasa media anual de crecimiento (tmac) para el periodo 2010 a 2015 fue de 2.1%. De acuerdo al Consejo Estatal de Población (Coespo), el municipio presenta un grado de marginación muy bajo y es el tercero menos marginado a nivel estatal. ●